

GAZETA DE MADRID

DEL JUEVES 28 DE NOVIEMBRE DE 1811.

EGIPTO.

Cairo 10 de mayo.

No se sabe aun nada del paradero del célebre viajero alemán Seetzen. Su augusto protector, el duque de Saxonia Gotha, ha enviado al cónsul Bossetti, residente en esta ciudad, una gran cantidad de dinero para el señor Seetzen, la qual permanece todavía en poder de este agente, que no sabe á donde remitírsela. El señor Seetzen salió de aquí en la primavera de 1810, y se sabe que se detuvo algunos meses en Meca de Arabia. Es probable que las agitaciones y turbulencias causadas por las incursiones de los wahabitas le hayan impedido pasar adelante, y aun enviar noticias de su paradero.

RUSIA.

Petersburgo 4 de octubre.

Desde el 17 de agosto hasta el 16 de setiembre han obtenido el permiso de entrar en el puerto de Cronstadt 24 embarcaciones, á saber, 3 americanas, una de Bremen, otra de Hamburgo, 2 de Dantzick, 2 dinamarquesas, 5 de Mecklemburgo, 3 suecas, 5 prusianas y 2 rusas.

Durante los dias 19 y 20 salieron del mismo puerto 40 embarcaciones, á saber, 14 americanas, una de Dantzick, otra holandesa, una dinamarquesa, 2 de Mecklemburgo, 6 prusianas, 7 rusas y 8 suecas.

DINAMARCA.

Altona 19 de octubre.

Se ha publicado aquí el edicto siguiente:

„Con motivo de las reiteradas peticiones de algunos súbditos dinamarqueses detenidos en las fronteras del imperio ruso con sus correspondientes pasaportes, ha hecho saber el ministerio ruso de Petersburgo por medio de una nota dirigida al ministro de Dinamarca cerca de la corte de Rusia, que todos los viajeros de este reino deben llevar, además de los pasaportes en debida forma de las autoridades dinamarquesas, otros de las de Rusia, para poder entrar en aquel imperio, segun los reglamentos generales de policía publicados en él; sin cuyo requisito no se les permitirá pasar de las fronteras del territorio ruso.

„Lo que se hace saber al público en virtud de una carta orden de la chancillería de Schleswig-Holstein del día 12. Altona 18 de octubre de 1811. = Conrado de Blücher.”

Copenhague 19 de octubre.

El día 4 de noviembre se venderá públicamente el brick inglés el *Safeguard*, apresado por una embarcacion de S. M. El motivo de venderle es

porque tenemos ya un gran número de bricks, de los cuales la mitad ó mas han sido apresados al enemigo.

Un artillero de la isla de Laland ha cometido un asesinato que por algunas de sus circunstancias merece referirse. Estaba enamorado de una jóven, que, segun él, le habia jurado un amor eterno. Pasado algun tiempo vió que la jóven no queria ya admitir sus obsequios; y un dia que se halló con ella á solas, la mató con un cuchillo, y quiso hacer lo mismo consigo propio; pero las gentes que acudieron se lo estorbaron. Ha sido condenado á muerte; pero como hasta este fatal suceso siempre habia tenido buena conducta, se le permitió llevar en la mano hasta el cadalso un ramillete de flores, único presente que habia obtenido de mano de su desgraciada amante. Sufrió la pena con una gran resignacion y con señales de un verdadero arrepentimiento.

El 5 de este mes se ha vendido en esta ciudad públicamente un exemplar completo del alcoran, escrito en hojas de palma.

En una de nuestras gazetas se ha publicado la siguiente observacion:

„En las antiguas gazetas dinamarquesas se lee que en el año de 1674 el número de muertos en Copenhague fue de 1161, y el de nacidos de 1347, entre los cuales hubo 60 hijos naturales. En 1810 el número de muertos ha sido de 3041, y el de nacidos de 3570, de los cuales 914 han sido hijos naturales. De consiguiente en 136 años se ha triplicado el número de nacidos, y el de los hijos naturales es 15 veces mayor. En 1674 solo se contaba un bastardo por cada 22 nacidos, y ahora se cuenta casi uno por cada 4.”

Un papel público de Noruega dice que todo el reino desea que se funde en el centro de aquel país una nueva ciudad, bien sea en Stre Hammer (en donde habia en la edad media una ciudad) ó bien en Lille Hammer, posicion que acaso seria aun mas ventajosa que la otra.

Escriben de Callundborg, con fecha del 16, lo siguiente:

„Ayer pasó por delante de nuestro puerto una flota enemiga, que venia de la parte del sud, y se componia de muchas embarcaciones mercantes, escoltadas por 4 navías de línea, una fragata, 2 bricks y 3 barcos armados. El teniente Hoim apresó la galeaza la *Waldmann*, de 50 toneladas, cargada de cáñamo, de aceite &c., tripulada por un contra-maestre y 6 marineros ingleses. Aseguran además que se ha conseguido apresar al enemigo otras 4 embarcaciones, y que una de ellas ha encallado cerca de Omoe.”

Durante el último año se han sacado de la circulación 8000 rixdalers en billetes de banco, los cuales han sido quemados públicamente uno de estos dias.

Hemos apresado 5 embarcaciones del último convoi ingles que pasó por el Gran-Belt.

El 15 por la tarde se experimentó en Maribo una especie de huracan, acompañado de truenos y granizo, y aquella noche hizo un viento sumamente impetuoso. El capitán Koeppen, comandante de la isla de Seyeroe, acompañado de algunos de sus dependientes y del teniente de marina Weise, salvaron con riesgo de su propia vida la tripulación de una embarcación cargada de madera que el temporal echó á la costa, y cuyo casco habia sido batido por las olas por espacio de 12 horas.

PRUSIA.

Berlin 19 de octubre.

S. M. ha nombrado al conde de Haugwitz curador de la nueva universidad.

Anteayer llegó aquí el señor Blucher, general de caballería y gobernador general de la Pomerania, para donde ha salido el conde Tauenzien, teniente general y comandante de la brigada de Brandemburgo.

A últimos de setiembre hubo en Posen de Polonia un grande incendio, que hubiera reducido á cenizas toda aquella ciudad si no se hubiese atajado el fuego con la mayor prontitud é inteligencia.

Del 21.

Nuestro papel va bajando de algun tiempo á esta parte; por exemplo, las obligaciones provinciales de la Marca electoral estan ya al 33. Algunos especuladores atrevidos, que no habian previsto esta baja, tendrán pérdidas muy considerables.

Va á concluirse la organizacion de la universidad de Breslaw, y para primeros de noviembre podrán abrirse las aulas. Todos los catedráticos estan prontos, y ya han venido las numerosas colecciones de libros que habia en Francfort.

HUNGRIA.

Pancsova 10 de octubre.

Las cartas de Servia nada dicen de importante. Los dos ejércitos se estan quietos en sus posiciones. De algun tiempo á esta parte estan cerrados los mas de los almacenes de Belgrado, porque se ha obligado á marchar al ejército aun á los comerciantes.

Del 14.

Créese generalmente en Bosnia que las divisiones de tropas turcas comenzarán á reunirse despues de su gran quaresma y fiesta del ramadan, y que entonces se dirigirán hácia el Drina para atacar á los serbios, y penetrar en su territorio.

GRAN DUCADO DE VARSOVIA.

Varsovia 12 de octubre.

El Rei ha salido hoy para Modlin á ver las fortificaciones de aquella plaza, y pasar revista á las tropas de la guarnicion.

A las 4 de la tarde del día 1.º de este mes se abrió el curso de la escuela de derecho á presencia de las principales autoridades y de un inmenso concurso. S. E. el ministro de la Justicia fue al gran salon del tribunal de apelacion, y pronunció el discurso de abertura.

SAXONIA.

Leipsick 22 de octubre.

Sabemos ya de positivo que no tendremos tan pronto la satisfacción de volver á ver á nuestro augusto Soberano, el qual se detendrá algo mas de lo que se creia en Varsovia, y no regresará á Saxonia hasta principios de año, porque la dieta de aquella ciudad se principiará en el mes de diciembre, y S. M. quiere hallarse allí entonces.

S. M. se habia hecho una herida en un pie de resultas de una caída; pero sabemos que se halla perfectamente restablecido, y que no le causa ya ningún dolor.

Todavía no se han concluido las negociaciones relativas á la importacion de los géneros procedentes de fábricas y manufacturas del reino de Prusia á la Saxonia y al gran ducado de Varsovia, aunque ya estan para concluirse.

BAVIERA.

Munich 25 de octubre.

El conde de Luxburgo, secretario de la legacion bávara en Petersburgo, ha sido nombrado para la de Paris con el mismo destino.

S. M. expidió el día 14 un decreto, en que se modifica el del día 20 de agosto sobre la fabricacion del tabaco.

GRAN DUCADO DE BADEN.

Carlsruhe 22 de octubre.

Acaban de ser condenados á pena capital y á otras penas afflictivas muchos de los bandoleros que pertenecian á las cuadrillas de que han estado infestadas algunos años las dos orillas del Mein y del Necker, los quales fueron presos el año último en los estados de Baden. Varias reclamaciones hechas por algunos estados extranjeros sobre averiguar por medio de las declaraciones de estos bandidos algunos otros robos, han sido causa de que se suspenda la execucion de las sentencias dadas contra ellos. El famoso Pedro Lenoir, que era uno de los gefes de la cuadrilla de Schinderhanes, y que hace tiempo estaba preso en las cárceles de Heidelberg, ha sido conducido á Maguncia, donde sufrirá la pena debida á las atrocidades que ha cometido en la orilla izquierda del Rin.

Un decreto del Rei de Baviera, concerniente á la moneda de vellon, previene que desde 1.º de diciembre próximo cesará y quedará prohibida en los paises agregados últimamente á aquella monarquía la circulacion de todas las monedas de vellon extranjeras que hasta ahora han corrido en ellos.

Del 28.

S. A. I. la gran duquesa está recorriendo las hermosas orillas del Rin y las vistas de las montañas. Tambien ha visitado la antigua abadía de San Blas, las ciudades de Waldsul, Laufemburgo &c. Igualmente ha visto con el mayor interes todas las manufacturas y fábricas de las inmediaciones. Quando estuvo en Stauffen se presentó á S. A. I. la nobleza de Friburgo á ofrecerle sus homenajes.

En muy poco tiempo ha habido en diferentes distritos del reino de Wurtemberg varios incendios muy considerables. El día 20 hubo uno en Heil-

brunn, que al principio infundió grandes temores; pero mediante la actividad y zelo de los vecinos, y á costa de sacrificar algunas casas, se consiguió apagarle. Mas desgraciada ha sido la ciudad de Schweigorn, que quedó reducida á cenizas el día 22, habiendo sido enteramente inútiles todos los auxilios y socorros que se prestaron para atajar el fuego.

GRAN DUCADO DE FRANCFORT.

Frankfort 28 de octubre.

De un día á otro llegarán aquí las mercancías coloniales que estaban depositadas en Magdeburgo, y que estan ya en camino para esta ciudad por cuenta de una gran casa de comercio, que cuida de su transporte. Algunas casas de giro de Alemania han enviado aquí comisionados encargados de comprar remesas considerables de estas mercancías. Los comerciantes nuestros, que vuelven de la feria de Leipsick, dicen que no han tenido allí mucho despacho las mercancías coloniales; que no se han hecho muchas compras ni ventas de azúcar y café. La pimienta es el único artículo que ha subido de precio.

En muchos países de Alemania hace grandes progresos el cultivo del tabaco, y este año se ha cogido una cosecha muy considerable de este género en el antiguo palatinado, en los principados de Baden, Darmstadt, y generalmente en toda la orilla derecha del Rin.

GRAN BRETAÑA.

Londres 21 de octubre.

Mr. Thornton va á salir inmediatamente para Rusia á asegurarse con certeza de las disposiciones del gabinete de S. Petersburgo, y á instar á este gobierno á que adopte un plan de conducta mas conforme á su dignidad y á sus verdaderos intereses. Se dice tambien que lleva encargo de ofrecer la mediacion de la Inglaterra para terminar la guerra con la Turquía, en que la Rusia está apurando sus recursos.

No se sabe todavía de oficio en donde se reunirán los comisarios encargados de arreglar las desavenencias que hai entre el gobierno de Cádiz y las colonias españolas: algunos aseguran que deben juntarse en México.

Hemos recibido la desagradable noticia de que los cuerpos de nuestro ejército de Portugal que se hallaron en la deplorable expedicion de Walcheren, vuelven á experimentar la misma fiebre intermitente de entonces.

Como el almirante Young, comandante en jefe de la flota de mar del Norte, y el contra-almirante sir Roberto Strachan y el vice-almirante Perriers han vuelto á las Dunas con 13 navios de línea, ha quedado suspendido el bloqueo del Escalda, y solo queda delante de Flesinga una escuadra muy debil para observar los movimientos del enemigo. El almirante Young ha dado orden de que ningun oficial, sin excepcion, salte en tierra sino para negocios del servicio, á fin de que la escuadra pueda hacerse á la vela á la primera señal.

La flota del canal, que debe juntarse baxo las órdenes de sir C. Cotton, y que todos creian que se reuniría en la bahía de Cawsand, tiene orden

1373
de marchar á la rada de Spithead. Se supone que esta novedad es efecto de los preparativos que está haciendo el enemigo enfrente de las costas orientales de la Gran Bretaña.

Extracto de la gazeta de Dublin intitulada el *Corresponsal* del sábado 19 de octubre.

A consecuencia de las cartas convocatorias la asamblea de los católicos de Irlanda se ha reunido hoy á las 11 de la mañana en el teatro particular de *Fishamble-Street*. El conde de Fingall ha ocupado el asiento de presidente, y ha abierto la sesión con un discurso, haciendo presente á la asamblea que el único objeto de aquella junta era preparar una peticion para el parlamento, y suplicando á todos sus miembros, que se abstuviesen de tocar qualquier punto que no tuviese necesaria é inmediata conexion con esta materia.

El lord Netterville tomó la palabra, y despues de hacer algunas observaciones preliminares, presentó un proyecto de peticion para el parlamento, y solicitó que lo aprobase la asamblea.

El lord Southwell apoyó la mocion; y habiéndose procedido á la votacion, fue adoptada unánimemente.

En seguida pasó á ocupar el asiento de presidente el lord Netterville, y á propuesta de Mr. Barnewall, apoyada por sir Eduardo Bellew, votó la asamblea unánimemente que se diesen las gracias al conde de Fingall por su conducta noble y denodada.

Mr. Barnewall propuso despues que la asamblea quedase suspendida por entonces, y convocada de nuevo para 15 dias antes de la próxima sesión del parlamento. Esta proposicion fue apoyada por sir Eduardo Bellew, y quedó adoptada por unanimidad de votos.

Del 22.

En la órden general del ejército, que mandó publicar en Sicilia el general Campbell inmediatamente que salió de aquella isla el lord Bentinck, aseguraba dicho comandante que el viage del lord á Inglaterra era efecto de ciertas circunstancias políticas muy importantes, y mandaba al mismo tiempo que se diese libertad á 4 sicilianos, acusados de haber mantenido una correspondencia criminal con el enemigo, apercibiéndoles de que se abstuviesen en lo sucesivo de cometer semejantes delitos. Atribúyese esta suma indulgencia del general Campbell á que estando ausente el lord Bentinck, no tenia él por sí solo facultades para imponer penas á los reos. En la misma órden del dia recomienda sobre todo el general á las tropas inglesas y sicilianas la amistad y buena armonía de unas con otras; y declara que qualquiera persona que despues de este aviso fuese convencida de mantener correspondencia con el enemigo, será entregada á una comision militar, y arcabuceada inmediatamente, sea del país que quiera.

Se ha dado órden de embarcar inmediatamente para la América varios destacamentos para los regimiento siguientes:

Para el primer batallon real.... 100 hombres.
Para el tercer regimiento..... 50
Para el segundo batallon del
regimiento 25.^o..... 200
Para el primer batallon del 90.^o 116
Los regimientos 29.^o, 85.^o y 97.^o, que estan en

Portugal, tienen orden de embarcarse en Lisboa para venir á reclutar á Inglaterra, y lo mismo parte de los regimientos 11.º, 13.º, 14.º y 16.º de dragones ligeros.

Se van á construir varias torres á la martello en los principales pasos que hai desde la isla de Cove hasta tierra.

Va á salir de Portsmouth para la América meridional el *Grampus*, de 40 cañones: á bordo de este buque van los comisarios encargados de mediar para la reconciliacion de los americanos con el gobierno de Cadiz.

Nuestros ministros estan muy satisfechos, y esperan grandes resultados de la mision de Mr. Thornton, que se ha embarcado para el Baltico. Es claro que los ministros no se proponen en esto mas objeto que el distraer al pueblo ingles, y hacerle que lleve con paciencia las horribles calamidades de la expedicion de Portugal. ¿Qué felices resultados puede esperar la nacion inglesa de semejante mision? ¿Será por ventura pagar un nuevo subsidio á las potencias del Norte? ¿Pero podemos imaginarnos acaso salir mejor de esta negociacion que de las anteriores? Y sobre todo, ¿para qué nos serviría? Para engrandecer á Napoleon. Sin embargo, los ministros cuentan con este gran recurso, despues que han visto que han sido vanas sus predicciones, y que se han convencido de la imposibilidad de mantenernos en la península. (*The Star.*)

Del 25.

Extracto de las gazetas americanas:

„El almirantazgo ingles condena indistintamente todos los barcos americanos que puede haber á las manos. La verdadera causa de esto es que el gobierno ingles necesita dinero, y no se para en los medios de adquirirlo, sean buenos ó malos. Los ingleses saben muy bien que nos han ofendido, y que nunca los perdonaremos, y asi quieren aprovechar el tiempo. La lista de los barcos americanos declarados de buena presa es ya larguísima, y muchos que eran afectos ó apasionados de la Inglaterra, luego que han leído esta lista se han desengañado, ó su entusiasmo se ha disminuido considerablemente.”

El paquebote el *Gleaner*, procedente de Filadelfia, ha entrado en Portsmouth, y en él ha venido un correo de gabinete con pliegos de Mr. Forster, los cuales han sido enviados á la secretaria de relaciones exteriores. No se juntó el consejo porque la mayor parte de los ministros habian ido á divertirse á sus casas de campo; pero Mr. Perceval, que vino por la noche, tuvo una conferencia con el marques de Wellesley. Dícese que Mr. Forster escribe en términos que manifiestan que está persuadido de que el congreso americano mandará embargar todos los buques luego que se reuna en 4 de noviembre. El correo portador de estos pliegos salió de Filadelfia el 21 del mes pasado, y las gazetas que hemos recibido, las cuales alcanzan hasta el mismo día, hablan todas ellas en términos muy violentos contra nuestro gobierno, y le acusan de haber excitado secretamente á los Indios á moverse contra los Estados-Unidos.

Una carta de Mesina, de fecha del 1.º de agosto, dice que allí se esperaba de un momento á otro una revolucion, pues habia llegado á lo sumo la exasperacion del pueblo contra los ingleses; que se habia suprimido por orden del gobierno la gazeta británica, y que el impresor Juan Bohold estaba preso.

PROVINCIAS ILIRICAS.

Laibach 9 de octubre.

Azaba de publicarse aqui un decreto, que impone las penas mas severas contra el comercio de contrabando en las provincias Iliricas.

Han llegado á Costanizza 6800 sacas de algodón de Turquía, las cuales se remitirán á Italia y á Francia.

ESPAÑA.

Madrid 27 de noviembre.

Extracto de las minutas de la secretaria de Estado.

En nuestro palacio de Madrid á 25 de noviembre de 1811.

Don Josef Napoleon por la gracia de Dios y por la constitucion del estado, REI de las Españas y de las Indias.

Hemos decretado y decretamos lo que sigue:

ARTICULO I. „Quedan establecidos en esta capital 2 consejos de guerra permanentes, y uno de revision, con arreglo á lo prevenido en nuestro decreto de 10 de octubre.

ART. II. Estos consejos de guerra conocerán de los delitos reservados á la jurisdiccion militar que cometan los individuos militares que, estando á nuestro servicio, se hallan empleados en el ejército del centro, ó tienen su destino dentro del distrito de las provincias ocupadas por el mismo ejército.

El consejo de revision conocerá de todas estas causas en caso de apelacion, bien sea por el fiscal, ó el defensor y su parte.

ART. III. A estos consejos de guerra se pasarán las causas que hubiere pendientes en los demas tribunales, y pertenezcan á individuos que deban ser juzgados por la jurisdiccion militar.

ART. IV. Nuestros ministros de la Justicia, Policia general y de la Guerra quedan encargados de la execucion de este decreto. = Firmado = YO EL REI. = Por S. M., el ministro secretario de Estado = Firmado = Mariano Luis de Urquijo.”

TEATROS.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se representará por la compañía española la grande ópera en dos actos titulada el Fanático por la música. Actores. Señoras Maria Lopez, Baus y Cabo. Señores Muñoz, Justo Mas, Fernandez y Camas.

En el de la Cruz, á las quatro de la tarde, se executará la comedia en tres actos titulada las Esclavas Amazonas; seguirá el minué afandangado y el fandango, y se dará fin con un sainete.